
電視廣播有限公司（「無綫電視」，「本集團」或「本公司」）董事局欣然提呈本集團截至二零一三年十二月三十一日

止年度的周年報告及財務報表。

業績及股息
二零一三年度，本集團的營業額由港幣5,448百萬元增加4%至港幣5,686百萬元，而扣除所得稅前溢利則由港幣2,141

百萬元減少1%至港幣2,121百萬元。本集團的股東應佔溢利為港幣1,738百萬元（二零一二年：港幣1,732百萬元）；

每股盈利為港幣3.97元（二零一二年：港幣3.95元）。

於年結日，本集團權益總額為港幣8,427百萬元（二零一二年：港幣7,831百萬元）。本集團的無抵押現金結餘總額

為港幣2,900百萬元（二零一二年：港幣3,604百萬元），而銀行借貸為港幣252百萬元（二零一二年：港幣205百萬元），

於二零一三年十二月三十一日的現金結餘淨額為港幣2,648百萬元。

因此，本集團董事局將於應屆股東周年大會上建議派發末期股息每股港幣2.00元。連同已派發的中期股息每股
港幣0.60元，截至二零一三年十二月三十一日止全年度派發的股息合共每股港幣2.60元，與二零一二年的金額相同，

所派股息相當於本年利潤的66%。

業務回顧
二零一三年是充滿挑戰而且多姿多彩的一年。儘管市場競爭激烈，我們所製作和播放的節目繼續取得理想的收

視成績。二零一三年初，我們已將五個數碼電視頻道中的最後兩個台－J2台及翡翠台－提升至高清畫質，令無綫

電視穩立於香港廣播服務前端。

雖然我們已就通訊事務管理局建議增發本地免費電視（「免費電視」）牌照相關程序提出司法覆核申請，但政府已

於二零一三年十月十五日宣布原則上批准兩個免費電視牌照予有線電視旗下的奇妙電視以及電訊盈科旗下的香

港電視娛樂。有關決定令免費電視營運商數目由兩個倍增至四個。我們預計此等新的營運商將於二零一四年下

半年度開展服務。

主席報告書

梁乃鵬博士 
GBS, LLD, JP

行政主席
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鑒於我們的免費電視牌照將於二零一五年十一月屆滿，我們已於二零一三年十一月根據規定程序向政府呈交續

牌12年的申請。面對新營運商所帶來愈趨激烈的競爭，我們將繼續加強製作能力及開發新節目。我們在投資器

材及設備之餘，亦繼續著力發展J2台和高清翡翠台兩個較新的頻道。

隨著新營運商進入免費電視市場以及觀眾的觀看模式不斷轉變，本集團未來將面對更多挑戰。然而，我們致力

加強投資，以期繼續為觀眾製作頂級的節目內容。我們將進行一次詳盡研究，評估未來的營運需要，並相應調

整在我們於香港將軍澳工業邨總部附近興建錄影廠及相關設施的計劃。與此同時，我們在台灣新北市林口區興

建製作總部的準備工作進展順利，預計建築工程將於二零一四年開展，並於二零一七年竣工。

在中國內地方面，本人欣然注意到，於二零一三年來自中國內地的總收益由港幣281百萬元增加至港幣402百萬元，

升幅為43%，這要歸功於二零一二年組建的合營公司上海翡翠東方傳播有限公司（「翡翠東方」）為本公司在內地

發展內容和人才所取得的成果。

我們在香港的收費電視業務無綫網絡電視之財務表現經過數年不斷改善後，在二零一三年度錄得港幣59百萬元

虧損，而本集團所佔虧損為港幣53百萬元。有關虧損主要來自於將無綫網絡電視在香港的基建設施由衛星傳播

升級至光纖傳播，以進一步提升畫質及服務穩定性。我們相信這些改善措施能夠加強該業務未來的財務表現。

我們於二零一三年二月設立無綫電視暨職藝員愛心基金有限公司。這是為社會基層人士、年邁長者及遭受天災、

意外等不幸事故的人士提供緊急經濟支援的慈善基金。基金於二零一三年六月獲批稅務豁免資格，自此一直積

極服務社會。

展望
日新月異的科技正在改變電視節目的傳遞及收看方式，引致消費模式的改變。這些發展對媒體、娛樂行業產生

了重大影響。作為行業的一份子，我們在發展新業務時，應特別注意這些挑戰。

年內，我們發現盜播我們的節目和頻道的情況在世界各地都有增長，如不妥善處理，這會對我們的海外業務產

生持久的負面影響。為了遏制這種非法活動及維護我們的長遠利益，我們與政府官員聯手，認真地進行了反盜

播活動。

在二零一四年度，我們將繼續迎合觀眾對優質娛樂及資訊節目的需求。繼於二月播放在俄羅斯索契舉行的第22

屆冬季奧林匹克運動會後，我們將於六月及七月經收費電視頻道、免費電視、互聯網及流動平台播放2014 FIFA

世界盃賽事。這反映了我們為觀眾送上世界級體壇盛事的策略，類似的節目將陸續有來。

榮譽主席邵逸夫爵士
邵逸夫爵士於二零一四年一月七日安然辭世，享年107歲。邵爵士是無綫電視的創辦董事，並出任行政主席達30年。

他是位傑出的企業家，多年來對我們的業務發展貢獻輝煌，實在值得我們送上最祟高的敬意。我們將永遠懷念

邵爵士的英明領導和卓越識見，而香港以至中國各地的社會人士亦不會忘記他恩澤廣布的慈善事蹟。

最後，本人衷心感謝各位董事的睿智建言和指導，以及全體職員在二零一三年度的不懈支持。儘管前路充滿挑戰，

我有信心無綫電視將在中文電視市場上繼續穩據領先地位。

梁乃鵬
行政主席

香港，二零一四年三月二十六日
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